



八鹿青溪

貫徹 慎独 創造

令和4年11月2日発行
第16号

養父市立八鹿青溪中学校
兵庫県養父市八鹿町九鹿201-4

学校教育目標「ふるさとを愛し 自らを高め 未来への道を切り拓く 八鹿青溪っ子の育成」

未来への道を切り拓く八鹿青溪っ子の育成

「進路選択」と聞いて真っ先に思い浮かべるのは、「中学校を卒業したらどの学校(高校など)に行くか?」となりがちです。もちろんそれも大切な進路選択です。しかし、長い人生は中学校を卒業したあとに進学する学校だけで終わるわけではありません。その後、更に学び続けるために進学するのか。自分が望む職業に就くには、どんな知識が必要で、どんな資格がいるのか。職業に就き、社会の一員としてどのような役割を担っていくのか。数年後、数十年後までを考えることが大切です。つまり「進路選択」とは自分の未来を考えることです。そして、中学校卒業後はその都度、自分自身の力で未来への道を切り拓いていくことが必要となります。そのためには今、教科の学習過程においても、子どもたちが、将来、社会的・職業的に自立し、社会の中で自分の役割を果たしながら、自分らしい生き方を実現するための力をどう育成するのかといった視点に立って日々の教育活動を展開することが必要です。本校でもその視点に立って、**学校教育目標を「ふるさとを愛し 自らを高め 未来への道を切り拓く八鹿青溪っ子の育成」**とし、各教科の授業や行事を実施しています。以下に示した美術の授業等もそういった視点を踏まえた取組です。今後も保護者の皆さまや地域の方のご理解ご協力のもと、学校の特色や地域の実情を踏まえつつ、子どもたちの発達の段階にふさわしい教育を推進・充実させていきたいと考えています。

■ようこそ先輩：「南裕樹」氏を招いて■ 10月3日(月)

「これからの社会に必要な力」というテーマで2、3年生にお話をさせていただきました。現在、南さんは、通称ロボコンといったロボットの操作技術を競う大会でテレビ解説をされるなど、ロボットのスペシャリストとして活躍をされています。小さい頃にフォークリフトを運転したいという夢があり、その夢が巡り巡って、電子制御という研究からフォークリフトの操作に活かせるのではないかと考えているという話が印象的でした。4足歩行ロボットの実演など、理数分野に興味を湧いた時間となりました。



4足歩行ロボットの实演

■3年美術：「君もイラストレーターになろう■

八鹿中卒業生で但馬や京丹後を中心に活躍中のイラストレーター余根田直樹氏を講師に美術の授業を行いました。この取組は三年目になります。内容は自分を動物に例えたイラスト入りの名刺作りです。後日、鑑賞を兼ねて実際に名刺交換もしました。余根田さんが現在に至るまでの生き方にも学ぶことが多い授業となりました。9月27・28日、10月18日に実施



■やぶふるさとキャリア教育：青谿書院塾■ 10月28日(金)

1年生が青谿書院を訪問し、草庵先生についての学習を深めました。本年度から市内中学校1年生を対象に「青谿書院塾」として実施しています。当日は宿南自治協議会の方からお話を聞き、書院内を見学したり資料館に行ったりして学習を深めました。子どもたちにとって、ふるさとに対する深い考え方や誇りを育むとともに、自らの生活を振り返り、生き方を考える機会になると考えています。



自分やふるさと養父市を考える機会

文化週間にお越しください

「文化週間にお越しください」。本校では昨年からの時期に「文化週間」として、生徒たちの授業や美術作品などの展示を見ていただく機会を設けています。「文化祭」という日は設けませんが、一週間をかけて、子どもたちの学習の成果を公開します。合唱や学年の発表、授業公開、著名な方の講演会などです。日本全体でもこの時期は「教育・文化週間」(今年は11月1日から7日まで)として、全国各地で、体験活動、公開講座、美術館・博物館の無料開放など、様々なイベントが開催されます。大人も子ども、みんなが楽しく学ぶ週間。地域の大人たちが一体となって子どもと触れ合う週間です。そして、本校の今年の学びの目玉は、「PTA教育講演会(講師松本隆博氏)」と合唱コンクールの日の「兵庫県養父市を再現したメタバース」についての時間です。講演会では松本隆博氏から熱いメッセージをいただきます。子どもたちは自分の生き方や考え方に大きなヒントをいただける機会になると思います。「メタバース」については、養父市と吉本興業が「地域の魅力をエンタメの力で盛り上げていくメタバース」として開発したもので、当日は吉本芸人さんからのメッセージやこの企画のクリエイターの方の生の声も聞く予定にしています。子どもたちがふるさと養父市について改めて考える機会になると考えます。

保護者の皆さまにおかれましては、コロナ禍で参観制限もありますが、多くの方のご来校をお待ちしています。

■第2回学校運営協議会開催■ 10月18日(火)

第2回学校運営協議会を開催しました。今年度の学校・地域が連携した活動や行事について振り返り、今年度の後半の活動の見直しについて、具体的に話し合いました。今後は改めて「八鹿青溪中学校のあるべき姿」についての話し合いを持つ機会を設けたり、地域ボランティアの方の積極的な活用や各小学校との連携をしたりすることを考えています。



■「落ち葉掃きますたい(隊)」活躍中■

本校のけやきの木の葉も紅葉し、大変きれいに色づいています。そして、今は落ち葉となり、創造の庭にたくさん落ちるようになりました。そんな落ち葉を生徒会の呼びかけもあり、毎朝誰ともなく掃いてくれています。生徒たちの主体的な行動は学校全体に活気をもたらします。けやきの木はそんな生徒の成長をいつも見守ってくれています。



生徒作品展示

- 美術作品
- 技術・家庭科作品
- 書写作品
- 理科自由研究
- 人権ポスター等



※3階を中心に校舎内に展示しています

PTA教育講演会

11月5日(土) 10:00~11:50 体育館

「こんな時だからこそ! みんなに伝えたい5つのこと」

シンガーソングライター・社会貢献的エンターティナーの松本隆博氏をお招きして開催します。

※各家庭PTA会員に制限しております



八鹿青溪中学校合唱コンクール



1年生全体合唱の練習中

知っ!ふるさとバーチャルやぶ



※3年生の保護者1名に制限しております

11月11日(金) YBファブで開催

「八鹿青溪ぎんなん」は いかかですか?

イチョウの木にたくさんの実がなりました。一袋100円(110g)で販売いたします。希望がありましたらお声かけください。

